

令和6年度 錦江町教育委員会（第2回・定例会）会議録

○ 開催日時 令和6年5月20日（月） 午後3時00分から

○ 開催場所 錦江町総合交流センター 大会議室

○ 出席者

教育長	畑中 清和
教育委員（教育長職務代理者）	南園 高樹
教育委員	小梅枝 由美子
教育委員	谷口 ゆり子

○ 欠席委員 桑原 克幸

○ 事務局職員

教育課長	白井 寿子
参事兼指導主事	松澤 亮二
生涯学習チームリーダー	竹井 真知子
教育総務チーム	邊志切 祐希

○議事日程

1. 開会

2. 会議録署名委員の指名 小梅枝 委員

3. 委員及び教育長の報告（諸般の報告）

4. 議事

議案第2号 令和6年度錦江町一般会計補正予算に関する意見申出について

【議決】

5. 報告

報告第5号 教育長及び教育委員会委員の任命について 【承認】

6. その他

- ・ 錦江町スポーツフェスタについて
- ・ 学校訪問の教育委員会指導について

7 閉会

○邊志切係長

それでは定刻となりましたのでただいまから令和6年度第2回錦江町教育委員定例会を開催いたします。

○畑中教育長

皆さんこんにちはまずは定例協議の前に
葬儀の際には、教育委員の皆様また一部局職員の皆様方にも非常にご来場いただきましてありがとうございました。

もう最後しっかり見届けるといふか、前日までがゴールデンウィークでしたから、ゴールデンウィークの期間は父と一緒に過ごしなが、当日は疲弊したけれども、連絡が来ても遅れるのはもう私もしてありましたしでも駆けつけることができて、本当にありがとうございました。

本日はまた学校訪問ということで初日ということで今日、桑原委員がちょっと都合悪かったですけども、教育委員の皆様方と学校の、また特に新しい先生方との対面もできたのかなと思います。

本町の学校は非常に、それぞれが特色を持って一生懸命子供たちのために努力していることは皆さんたちが見ておわかりの通りだと思います。

それを悪化させてくださるような教育委員会事務局並びに教育委員の皆様方のいろんな協力であったり、あとはサポートであるのかなと今日もつくづく感じることでした。

私、最後の学校に行きましたけれどもまた今後とも後で少し時間をいただきますけれども乗ってご指導いただければと思います。

よろしくお願いします。

では、議事日程に沿って行いたいと思います。

第2会議録署名委員の指名ということで本日は、

○邊志切係長

小梅枝委員になります

○畑中教育長

小梅枝委員がいいですね。よろしくお願いたします。

第3委員および教育長の報告ということで、委員の皆様方から報告事項があったらお願いします。

よろしいですか。はい、総括の中で学校について少しまとめる時間もありますので、まず振り返っていただいて感想等を言っていたいただければ構いませんので、今日の今日というわけにもいかないと思いますので何かあれば最後の総括のところを出していただいても結構ですのでよろしくお願いします。

事務局の方から教育総務チーム生涯学習チーム

5月の事業実績並びに6月の計画までお願いします。

では教育総務チームからお願いします。

○邊志切係長

はい。

1ページをご覧ください。

5月の事業実績になります。

初めにゴールデンウィーク明けの7日ですね、大隅高校就学奨励金選考委員会が10時から行われております。

続きまして8日ですが、小学校再編等の推進委員会が7時間午後の大会議室で行われています。

各学校のPTA会長や公民館長など総勢29名の出席において開催されました。

続きまして、9日です。

第2回の教育協議会が行われております。

11日土曜日ですが、町の教職員のバレーボール大会が教育委員も教育委員会の方までチームを作りまして、7名参加しております。

14日です。第1回の事務職員の研修会が15時30分から総合センター中会議室で行われております。

16日です。

田代小学校の行動計画訪問が行われております。

17日、先週ですが県市町村教委の総会が、鹿児島市で開催されております。続きまして、県教育庁の定期総会も15時30分から行われております。

18日土曜日ですが、

スクールガードの防犯ボランティアの研修会がかなり不動産で開催されております。

本日20日ですが、学校訪問、そして第2回の定例教育委員会が行う考えております。

21日ですが、田代中学校の修学旅行が21日から23日まで行われます。

22日です。地区の教育振興部会の総会が言うには東区の学習センターで行われます。

すいません、27日月曜日です。

2回目の学校訪問が行われます。

28日です。

第2回の校長研修会、続きまして第1回理事長の生活指導研究という協議会が行われます。今回、小代会議室で行われます。

30日です。

第2回教科書等採択協議会が10時30分から行われます。

31日ですが、教育長の退任式ということで15時から行われます。

実績につきましては以上です。

○竹井リーダ
ー

当時ください生涯学習チームの5月事業実績です5月4日水曜日ふれあい学級開校式の地区評価から地区13日間原地区14日中央地区それぞれ年間の活動継続などが話し合われました。

参加者が毎年減ってきているため、活動内容の検討も必要と感じられております。

評価スポーツフェスタの運営委員会内容につきましてはその場で報告いたします。

15日水曜日、第1回生涯学習推進協議会議、各学校から1名参加していただき、生涯学習、諸事業の推進のため、具体的な連携の依頼をいたしました。

16日木曜日、人権の花運動回答式対象者は3年に1回、本庁の小学校で開催されるもので、みんなで協力し合いながら、ひまわりの花を育て、成長を見守る中で相手の気持ちや思いやりの心を育てることなどに観察会を予定しております。

20日月曜日、肝属地区スポーツ大会陸上競技選考会本日、ここについてもその場でいたします。

24日金曜日、各種助成団体長会、今女性団体が五つの団体年間計画などを話し合う予定です。

28日火曜日、第1回聴公会を開催し、生活指導連絡会第1回長期連絡協議会長委員会が開催30日、生涯学習講座開講し、19時から文化センター会議室で行われます。

全申込者が今のところ103名です全体の中で洋書1冊読破するための英文法の口座ってところが、2名の参加でしたのでこの口座には最高になりません。

結果となりました。

以上です。

○畑中教育長

はい、ありがとうございます。

では質問、6月事業計画について教育総務チームお願いします。

○邊志切係長

3ページの方お願いいたします。

まず4日です。

第1回の町特別支援連携協議会および教育支援委員会が1時半から本会議で行われます。

続きまして6日木曜日ですが、社会科見学の方は小学校3年生が入っております。

10日です。

水曜日ですが、第1回の町学校保健理事会が13時30分から本会議で行われ、続きまして13日ですが、第2回の小学校体育主任、当該および小学校の小学校台風連盟理事会が中会議室の方で15時30分から行われます。

19日です。

第3回の協議会が行われます。

続きまして20日です。

第1回の給食運営協議会が行われます。
24日月曜日ですが、この1月第3回の定例教育委員会の日、14時から本会場で行われます。
25日です。
移動講座ということで、学習者主体の授業が複式学級学習指導法が神川小学校の方で行われます。
続きまして27日です資料中の行動計画訪問が振られます。
続きまして第2回の活動研究協議会が本会議場で行うということになっております。
以上です。

○竹井チーム
リーダー

生涯学習チームもお願いします。
はい、4ページをご覧ください6月の事業計画です。
6月6日第2回スポーツ推進を行っている間19時から20時本会議場で開催予定です。
14日金曜日、青少年健全育成町民会議、第1回社会教育委員会本会議場で行われます。
20日土曜日肝属地区スポーツ大会が20日は助け、それから野球ソフトボールを開催されます。
23日は同じくスポーツ大会で陸上、ソフトテニス、バドミントン、弓道、剣道を開催予定です。
28日金曜日第2回生涯生活指導連絡会、それから第2回町PTA連絡協議会常任委員会が本会場で開催予定です。
30日肝属地区スポーツ大会でした。
以上です。

○畑中教育長

はい、ありがとうございます。
皆様方からご質問意見等ございませんでしょうか？

5月、6月で何かございますか。
なんていうんですか、まとまって説明というのもありあったようですのでちょっと教育長の報告ということで別紙の方を見ていただければと思います。
教育委員会教育長報告ということで、下一番のところからですけれども、今それぞれ各課は各チームが報告したものについて私自身が参加したものそれから報告にはなかったですが参加したものについてそこに入れてございます。
4月の30日に比企木庭委員の辞令交付式を行いましたそれから1日の日学校の管理職の歓迎会にご参集いただきまして感謝申し上げます

○畑中教育長

みたいと思います。

ありがとうございました。

それから、本日は学校訪問と定例協議ということで後の5月31日までが私の任期です。その中でよく行くべきものやるべきものがそこに書いてある通りですので、ご参考にしていただければと思います。

本日学校訪問しましたので、

学校訪問の様子なんかを合わせて、校長面談を5月22日と5月の22、9日に個別に行いたいと思っております。

以上です。

それから新聞記事について今朝方の新聞で機能強化機能としてですね、あのた指導長と原田出ましたので別紙でもう既に配布してありますけれどもそれまでの位置については今見ていただければと思います。

私の出席行事で何かございますでしょうか？よろしいですか。

はい。

それでは本日の議事に入りたいと思いますが、議案が1件、報告が1件ございますので、よろしくお願ひします。

では、まず第4の議事、議案第2号令和6年度錦江町一般会計補正予算に関する意見の申し出についてよろしくお願ひします。

○邊志切係長

はい。

5ページの方お願ひいたします。

令和6年度金校長一般会計補正予算第1号につきまして銀行町教育委員会の行政組織等に関する規則第10条の規定に基づき、議会の議決を求めるものであります。

6ページの方をご覧ください。

まず初めに教育総務チームの補正要求です。

歳入はありません。

歳出につきましては155万7000円の増額補正となります。

内訳につきましては以下の通りになります。

歳出です。

2款教育費、1項総務管理費、20項目地方創生推進費になります。

節につきましては18の負担金補助および交付金の補助金になります。

予算現額が144万円支出負担行為済額が96万円、予算残額は48万円、補正額は48万円、補正後の額が192万円となっております。

主な理由ということで、親子留学事業補助金になります。

こちらにつきましては、親子の山村留学を実施するにあたりまして、留学予定人数に対し1人増額増となったため、月額44万円をそういった助成と

して増額するものになります。

続きまして、10 款教育費、1 項教育総務費、そして 2 基の事務局費になります。

こちら負担金補助および交付金になります示談金の方です。

予算現額が 136 万円支出負担行為済み額が 136 万円、予算残額が 0、補正額が 45 万円、補正後の額としまして 181 万円になります。

こちらが三角高校の存続支援負担金になります。

続きまして補助金になります。

電子版の少額償還金の補助、補助金になります。

補正額が 2 万 7000 円で、補正後の額が 2 万 7000 円ということで、こちらの方は南大隅高校の 2000 円負担金につきましては、生徒受け入れ下宿先の確保および支援を本庁へ南大隅町で負担するための費用を増額補正するものであります。

二つ目のでんしろう償還金の補助金につきましては、昨年度創設されました奨学金の償還金に奨学金の償還金につきまして、でんしろう奨学ローンの利子相当分を超過補助金とし、交付するための増額補正になります。

続きまして、教育費、2 項小学校費、そして学校建設費になります。

こちらの補助金の方になります。

予算現額が 60 万円、実質こういう支出負担行為済み額がゼロで予算残額が 60 万円、補正額も 60 万円

補正後の額が 120 万円になります。

こちらは閉校記念事業補助金ということで、小学校の再編統合に伴います閉校記念事業の予算に、

不足が生じたため変更する参考にそれぞれ 20 万円ずつ増額補正するものになります。

○竹井リーダ
ー

それでは、生涯学習チームの補正の歳入 0 円、歳出 27 万 1000 円の増額補正となります。

内容といたしまして、歳出 10 款教育費、6 項保健体育費 3 億、社会体育費節としまして、旅費、普通旅費ですが、補正額が 1 万円です。

この主な理由は地域おこし協力隊のチラシです資格に要する部品が 1 万円不足しておりました。

それから、10 款教育費、6 項保健体育費 4 億体育施設

ぜひ施設開設、需用費の消耗品費で、補正額が 4 万 8000 円主な理由が八木原地区体育館消化器の取り替え 4 です。

それから需用費、修繕費ですが、補正額が 16 万 8000 円

城陽市払い割引の修繕になります。

それから委託費ですが、補正額が 4 万 8000 円。

主な理由は、田代運動安田中央運動場トイレ清掃による委託費の不足にな

○畑中教育長

ります。

以上ですはい、ありがとうございます今回の6月補正にかけるためのものです

が、歳出教育課と障害福祉事務サービスのみとなりますけれども、ご質問ございませんか。

いや考えてる間に私の方からすいません、親子さん入学が増員で1人分ということでしたよね。

てことは増員ということは当初何名を予定していて、何名になる。

現時点の様子です。

相談があったときに兄弟がお2人ずつなので、1人分とは今回補正で計上したところ3人から1度の4人になったってことですね。

これは今後もこれ令和6年度ですから、まだ今後も来る可能性は、山村留学だから短期の幼稚園の留学とは違いますので年度当初からなるわけですが、でも、年度途中からっていうのもあり得ますか。

相談があって受け入れが可能始めたいと思いますそこでまた補助金も付属する。

そのあたりは始めればはい現時点で4名で年度スタートしてますけれどもなぜ、年度途中でどうしてもというのがまた要望者申し込まれた方からの要望があってる数字で検討していく。

ということでお知りおきください。

それから南大隅高校の家存続支援負担金が45万円という事業になりましたけどベーシック先の学部ということがありましたけど、ちょっと後もう少し詳しく教えていただければと思うんですが状況的にどういう状況でどうぞ違ってもいい適当必要なものが発生してその補修が必要な子供さんがあって大人や市町の声で練習ができないかっていうところだったんですけども私は高田が今度は質問することで受け入れてくださったので、

今回ODは学校になりますこれは一応プロ高校の存続や理解の負担時の中から、予兆で倒して支払いますので全部1も増加する。

はい、ありがとうございます今回ですね、錦江町も下宿先は確保しました。いようなりフォームをかけて準備はしてたんですが、なかなかそれを請け負ってくださる方が自らいませんでした。

最終的には、南大隅町の方で何とか面倒見れますよっていうことでしたので、負担金自体は本庁には進んでませんけれども、負担金としては、発生したというふうにご理解いただければ

ただ、来年度以降、もう南大隅町の方もちょっともういっぱいばいばいとだからまたお願いしますということは当然来年もくると思うんですが、ただ施行するかしないかは公立高校ですから、合格発表がなければ準備が

<p>○邊志切係長</p>	<p>できないです。</p> <p>そういう面で当初予算というよりもまた補正予算という形になってしまうかもしれないかもしれませんが、その後はご理解いただければと思います。</p> <p>それから第4目の学校建設費の中の閉校記念事業費ということで20万ずつ、安いなったということですよ。</p> <p>参考については総額60各学校、40万円40万円ってことですよ。</p> <p>地域の方から閉校実行委員会の中で、なかなか20万では厳しいと20年前の20万と、今のうちに10万ではちょっと物価の対応がということで、想定はしていたところですけども当初は錦江中学校の町の負担金というか補助金が20万ということで、20まで計画しましたけれども諸般の事情を考えてということで今回の補正に上げるということ</p> <p>そうしてございますので、ご理解くださいでは皆さん方の方からご質問等ございませんか。</p> <p>はいどうぞ皆さん委員</p>
<p>○南園委員</p>	<p>教育の方は教育長がおっしゃってくださったので、それでいいんですけど生涯学習チームの旅費の頻度が少ないんですけど、契約する資格に要する旅費だから、これ藤崎さんそうです。</p>
<p>○畑中教育長</p>	<p>33の部分で、当初のさ当初見積もりを取った金額と、今発注したときは大きい、はい。</p> <p>それで、この補正の額じゃなくて私が聞きたかったのは、彼女が今何年目ですけど3年目一応、今年人気いっぱいですよ資格を取るのはいっぱい旅費を出してあげるのわかるんですけど、彼女が任期いっぱいいて、ここでいろいろ資格を取って、その後、来年以降の本人の意向というのは、もう自分でまた新たなステージを求めてとか行くのか。</p> <p>金控除による可能性があるのか。</p> <p>そこら辺は聞いてらっしゃいませんか？</p>
<p>○白井課長</p>	<p>今の段階では本庁で残っていただいてそういう啓発というか、健康増進のためのっていうのは4月当初はそういう話は聞いておりますが、今後まだです。</p>
<p>○南園委員</p>	<p>本人の活動を広げるための資格取得でしょうからそれは大いにやっていただいていいと思うんですけど、</p> <p>私が一番気がかりなのは、彼女の重要な職務の一つに、コミュニティスポーツクラブの育成のための側面からの支援というのもあったと思うのでだからどういうふうに彼女がこれから活動するのともうコミュニティスポーツクラブの活動どうぞ、バックアップはもう自分の活動をしながら、そっちに貢献しようという考えなのか、積極的にコミュニティスポーツクラブの方に関わってようとするのかそこら辺をだから、私は非常に気になる</p>

ので、機会があったらよりもそういう意思確認といふかな、そういうのを
聞いとっていただければなという思いがあります。

それはそれで結構です。

それと1月日の

芝刈り機の中でも何台かありますよね。

町のやつが2台のうちの1台です。2台のうちの1台が運動場、もう一つは
神川中学校。

わかりました。

○竹井リーダ 上からの運動公園を取りに行つて、はい。

ー

上側の方は、神川に全部置いてくれちゃうじゃないですか最近は知らない
私がいるからそれが議会でも言われていたガイダンスもいつも本当に綺麗
にしてね。

個人的な言い方しちやいけなひのかもしれないかもしれませんが、できれば本当に予算
的なのがあったのは、引き上げたぐらいですよねあれだけ管理してくださ
ってますから取りに行つて運動場の方も必要ですし、今後の予算の中で検
討していただけると思ひます。

○畑中教育長 ありがとうございます。

よろしいでしょうか？いいですか。

はい、それでは議案の議案についてはこの通りことで承認いただいたりす
ることで議決します。

ありがとうございました。

続きまして、報告の方に入ります教育長および教育委員の任命についてよ
ろしくお願ひします。

8ページの方をお願ひいたします。

○邊志切係長 報告第5号になります。

教育長および教育委員会委員の任命について

まして、地方教育行政の組織および運営に関する法律第4条第1項および
第2項の規定により、令和6年4月24日、議会臨時議会におきまして、町
長から提出された議会同意議案が可決されたのでご報告いたします。

まず初めに、教育長につきましては、鎌田広文先生、任期が令和6年6月1
日から令和9年5月31日の3年間となります。

2番目教育委員につきましては、小梅枝由美子議員任期が令和6年4月29
日から令和10年4月20日、2004年間の再任となります。

続きまして9ページ10ページをご覧ください。

こちらの方がそれぞれの方の任命に関わります。

通知書の方になります。

以上になります。

○畑中教育長	<p>ありがとうございます。</p> <p>もうそれぞれ辞令交付も行ったところですし任期につきましてはもうその分、ここに書いてある通りですね、新しい教育長が6月1日から就任いたしますので、また次回のやはり教育委員会のときに銀行委員会構成も含めてお願いされるかと思えますのでご理解ください。</p> <p>これについては報告ということですがよろしいでしょうか？</p> <p>はい。</p> <p>ではその他の方に入りたいと思います。</p> <p>2件ございますが、錦江スポーツフェスタについて学校本部の教育委員会指導についてということですのでよろしくお願い致します。</p> <p>まず、スポーツフェスタについてお願いいたします。</p>
○竹井リーダー	<p>1ページをご覧ください。</p> <p>令和6年度第3回錦江町スポーツフェスタ目地域ですが、運営委員会が実施されまして、スポーツフェスタ運動会の方ですが、実は令和6年10月13日日曜日8時半から12時と午前中の開催と決定しました。</p> <p>そして公民館体制の中で参加できるように募集方法を変更するというところで、今後動いていきたいと思えます。</p> <p>採点は行いません。競技種目についてはスポーツフェスタ運営委員会7月で決定していく予定です。</p> <p>地区分けについてはお目通しください。</p> <p>それから令和6年度功労者等表彰については、昨年国体の開催に伴い運動会を開催していないため、令和5年度、令和6年度の表彰を今回、載せております。</p> <p>スポーツフェスタについては以上です。</p>
○畑中教育長	<p>はい。</p> <p>スポーツセンター競技スタートからしますか。</p>
○竹井リーダー	<p>グラウンドゴルフ、それからバトミントン、ソフトボール、バレーボールですね。予定日が専門から上がっております会場については記載の通りです。</p> <p>県についても対応と載せてある以外は、そのまま開催します。</p> <p>申込先については各所属において各申込先が変わっておりますので、お願いします。</p>
○畑中教育長	<p>はい、競技ですわね。</p> <p>はい、はい、ありがとうございます。</p> <p>今スポーツフェスタ、昔の町民体育大会ですね。変更しまして3回目になる方スペースは3ヶ月分道路、運動会の部分が2回目になりますねってい</p>

○南園委員

うことになりましてけれども今年度は10月13日に開催ということになりました。内容提示については皆さん方と意見を交わす中でこういう方がいいんじゃないかというご意見がたくさんありましたけど概ねそういう方向になってるのかなと思うことでした。

どちらかという競技色よりもみんなが町民が楽しくレクリエーション的にできるものがないんじゃないかというご意見でしたので、その方向性だろうと思います。

皆様方の方からスポーツフェスタと競技別大会についてご意見ございませんでしょうか？すいません。

それで当初予算文化センターでやった会議のときに話をしたような内容になってるのでそれでありがたいんですが競技別大会はですね、バスケットボール協会が今年から認められたので、まだ確定ではないですけど11月の10日か17日にイベントをやりたいという計画に。

あるいは、10番第1でしょうそれと重ねないようにっていうことで17日を考えてたんですけど、一応それを確定したらまたお知らせしますので計画はうまくできてるんで、また金融商品を知らせ、お願いします。スポーツは広がっていくという非常に良いことですのでまた追加で。

ところで他の方々にも周知しながら、案の一番教育委員会がやるべきことは何か周知だと思うんです大会運営については、専門部の方でお願いします。もうスタート時点でそうでしたけれども、やはりなかなか町民の方に周知ができないとか、知らなかったかというのがあったということですのでいろんな機会もちろん報酬もありますし、またそれ以外でも、防災部制は使っているのかどうかわかりませんが星形で多くの町民の方々にスポーツに親しむ機会を設けてあげられたらと思う

はただ、11月10日はこれは無理だということでもうご承知おきください。他にも以前やって、なかなか大変だったっていう弓道なんかもあったんですね。

続けてですね、肝属地区スポーツ大会陸上競技選手選考会についても、本日選考会がありますので一応ですね、

参加児童参加申し込みが45名ということで、昨年より若干多い。

ただ参加申し込みになっております競技種目については小学校3年生から6年生男女別の100m走、800m走、それから走幅跳について本日中そしたらところで要するに会を行いますということでお知らせ

はい、ありがとうございます。本日、大会も実施されるということですので少子化によりなかなか参加するのは、厳しいというのはもう本庁だけじゃなくて、近隣の南大隅にしてもそうだという。

ただ大崎とかクラブを持っていますので、そういう形でクラブ下に参加していらっしゃるようですが、子供たちもなかなか参考までに一つだけ気にな

るのは、この大会の送迎については教育課の方で手分けをして送迎各学校
です、あります。

あと10人乗りで対応できるかっていうのを

します以前バスは注文したのに、乗り手がいなくなった帰りがいなくなっ
たというのがあったもんですからできれば保護者で送迎していただくのが
望ましいかなと思います。

例えば、子供たちも親が応援に来るとか、でもそれが早いので、奥の
奥るけども帰りはできればもうやば応援に来たついでに、ついて帰っても
らうとか、もしくはまた、希望日を取りながらご検討ください。

まだ時間がありますので、よろしくお願いします。

○畑中教育長

陸上大会の陸上選手権の方はよろしいでしょうか？

はい。

では審議事項につきましては以上ですが、よろしいでしょうか？

では私どもの報告をさせていただいた後、総括でまた皆さん方の方からと
思います。

正式には本当に先ほども言いましたけども、今後の5月31日をもちまして
退任されました資料ちょっと作ってみたのはですね、私も6年間いました。
この6年間の中で、教育委員会事務局または委員の皆様方と歩んできた道、
一度にというか、6年間っていうのは非常にあつという間でありましたけれ
ども、その中で非常に中身が濃いかなというのは、個人的に感じていると
ころですそれはずっと

出してみたところでした北とCのところの研修か情報モラル講演会とか学
力向上対策とか、

それから登下校中の子供たち喪失の家とかですねいろんなことを初めてあ
の行政のこの色をつきましていろいろこうさしていただきました。

それから、次の年からですねもう本格的にスタートしたところなんです
が何よりも一番やっぱりあの教育委員会の根幹となる振興計画ですね。

これを策定を始めました1年間という短い期間でしたけれどもその中で、
本町は他市町よりも先んじてSDGs今でこそSDGs当たり前なんですけれど
もそれを先を見ながら取り組んでいこうということを教育の本館に置きま
した実践しましょうねと言った矢先に、コロナが発生しました。

なかなか今度は介護が持てないとかいろいろ学校臨時休業とかですねそ
ういう形があったのは令和元年度でした。

そして令和2年度コロナ禍にあるけれども取り組んでいきましょうという
ことでこういう事業を一緒にさせていただきました。

それから、令和3年度はもう一番は今までいた小学校の医療的ケアが必要
な子供保護者のニーズまたは諸般の事情を勘案しながら教育の施策をしよ
うということで、受け入れ態勢に入りました。

その次の年は今度は神川小学校のKくんが入ることになりまして、本日も見ていただきましたけども

階段昇降機等の設置についてご検討させていただきました。

今後両2人とも中学校小学校卒業日中学校に金額は当然義務教育ですからあるわけですが、その進学先がどこなのか。

養護学校なのか、または地元の学校なのかによって対応が変わるかと思えます。

対象小学校の山下くんにつきましては、もうあと今、4年生だから統合ですので、いろんな面でもスタートに入らないといけないのかなと。それから神川の桑原君についても今3年。昇降機がどうしても必要だとするならば、進学する中学校への昇降機の設置とか、それから本日もちょっと話題になりましたけども神川小学校の統廃合のことを考えると、まだ合併した学校に昇降機をつけるのかどうかということのかも入ってくるのかなというところがありますので1年でできることではありませんので、見通しを持ちながら今後皆さん方と協議する必要があるかなということで考えております。令和4年5年と来まして今後どうしてもまだ残ってる課題としてですね、皆さん方にぜひ今後のご協議の中で検討していきどうなるかはまた教育委員の皆さん方と話をしながら事務局としても取り組んでいく内容、またこれについてはというのもあるかと思えます。

○畑中教育長

次に、私自身が現時点で感じていることはそこに羅列してみました。

まず一つ目は先ほど教育振興計画の第3次案は、令和ごめんなさいでは言えなかった要は元年でですね、作成をして取り組んできたんですけどもそれから6年経ちますので、次の進行計画が今もう国ができて、県の方はもう今年から県を受けて、来年度の方に市町村の午後作ってくださいというところです。

でもやはりこれは絶対錦江町の根幹にありますのでここだけはちゃんと作っていかないとこれから先の5年間をどうするのかっていうのが一番メインになりますこれを今年ぜひ取り組んでいかなきゃいけないのかなとそれから、その柱になるのは、SE教育はもちろんですけどもトランスフォーメーションなんかもやっぱり働き方改革ですね、もやっぱりあっていかなきゃいけないと。

それから二つ目には小学校の統廃合と統合に向けて再編統合に向けてですけども

もうまさに今日学校訪問されても非常に学校も地域の方々もそういう気持ちで今スタートしておりますのでこれはできるかなとあと開校についても十分できるだろうと。

あとサポートとしていかなければいけないのが学校の閉校準備ということで先ほど補正でプラス20万40万ずつ見て

40までできるとは思いませんけども多少なりとも補助ができるかなと思ったりもしているところです。

それからそれから先を今度は考えたときの神川小学校をどうするんだろか、または大根占小学校のあり方っていうのも避けては通れない問題だろうなど考えております。

それから四つ目には中学校の部活動地域移行です。

昨今いろいろ新聞報道等でもありまして、地域によっては武道を一つにまとめて地域の剣道少年団っていうか剣道クラブの方で面倒見ますよと本日は吹奏楽部のことが載ってたもんですが文化関係に取り組まなきゃいけないということで載っておりました。

本町には中学校の文化関係はございません。ないとすれば、なおさらのことを地域と何か作っていかないと子供たちは文化関係をしたんだけどという子供たちのニーズはあると思うんです。

だから、そのニーズをどこどこ連携していく必要があるのかっていうのは今後検討する必要あるかなとそれから、もちろん残ったのが今いる中学校の子供たちは部活動は、できない状況に今後置かれていくんだということ地域の方々も認識がないなどどっかしてくれるでしよって誰かがするんでしようという、あの方に言ってもそんな感じなんです。

今全国的に発生しているのが中学校の部活離れです。

子供たちが意図的に部活離れなくて、やる場所はない。

だからもうすぐところがないから結局どこにも入れないと

これは確実に子供たちの青少年期の頃に体力を持て余している子供たちです。運動とか文化とかそういうの一種発散じゃないんですけども、かなり混みますので、これはまた第2第3第4波の生徒指導の問題事例で今は、不登校の増加とか、そして家庭は非常に居心地がいいですからもう勝ち閉じこもりとかいうのが危惧されます。

ただ、子供たちを外に引っ張り出すためには、地域のために地域の部活動とか地域のクラブ活動というのはもう避けては通れないところじゃないのかなと思ったりもしているところです。

それから567からあとですね、希望的観測です。

学校給食費、公会計化ということと、それから無償化近隣の市町村がもうおおむね無償化に踏み切りましたよね。

大所帯の鹿屋市もそうですよね、実績だからやっぱり子供たち親にしてみればなんでっていうのが不満がどんどん出てくるだろうなど。国に対する親の不信感不満が、ここで払拭しなきゃいいかなというふうに感じております。一生懸命補助してるんですけどもその補助をして寝言無償というのは全然格差が違ってますね。

だから非常に厳しくてあるところかなと。

それから学習支援員の不登校支援という本町も不登校が徐々に増えつつあります。

学校の努力によって不登校も非常に減りました。

ただ、ちょっと規模が大きくなると私が心配するのは、統合したときに、先ほど言ったみたいに子供の規模が中盤なくなるとか、今日もありましたようにアンケートの中に、大きくなったらどうしようとか、そういう不安を持って子供たちが1人でも2人でもおったときにその子供はどう判断するのか。

お友達を作りたいって言って外に出ればいいけどもうちにこもる傾向がありますのでうちにこもったら今度はもう家からでないと、でもスクールバスは出たんだからもう私はもう行かないとか、いう形にならなきゃいいかなと、そういったときに不登校支援員

学習支援員等々の不登校支援の必要性というのが、学校の先生たちに昔みたいにあの家庭訪問して連れてきてくださいということはもう言えませんが、それをどう町として検討する必要があるか、それから英語学習外国活動を今一生懸命やってきましたが、残念ながら今年度はですね員を配置できませんでした。

三、四年生の英語学習については、担任の先生が指導しております。

だからそれをサポートする配置ができませんでしたので、これをやっぱり早急に塾との連携というのでも必要だろうなと思ったりもしています。

それから各種検定の問題だから、外国の学校との交流促進、これについてはですね外国ですから治安の問題もあります。

東南アジアとか、それから隣の韓国中国項目が考えられるんですが、なかなか非常に心配なところですので、オンライン形式とか用意しながらちょっとでも何か外国語をメインにおこうという地方の方針ですので、回数であればやはり、交流活動の場っていうのを考える必要はないのかなと思ったりもしているところです。

それから南大隅町との教育連携というのが非常に大切なのかなと町の学校数は小学校が3校です。

合わせても本町の今までのコートよりも減るわけですね。

そうしたときにやはり同じ教育教育行政の中身をやはりすり合わせていってできるところは結局連携する

必要ないかなと例えば具体的に挙げると、あの音楽発表会小学校の音楽発表会を、中学校も含めてですけども5校でやるよりも、子供たちも一緒になって、文化ホールで発表できないのかなとか、送り迎えとかいろんな工程の問題あるかもしれないけど、それから町の教科部会評価等部会の行事なんかも、もう教科等から運営が難しいというところがたくさんあ

と思うんですけども、そこはだいぶ南大隅町と一緒に協議しながらできることはないかなとただ中学校の部活動も、錦江町だけ考えたら自体もキャパがないんですよ。人がいない。

だから子供たちも合わせても1チーム団体が組みません。

だからそうしたときにやはり理事長との取り組みってというのは、近隣との連携もあるのですが加入して連携してしまったらもう全部鹿屋市へ来てくださいよです。

上げて困りませんよというスタンスになると思います。

それから気持ちは肝付町で大崎とも近いですので、もう向こうは向こうで陸上とかいろいろやってますので車は困りませんよ。

困りませんよというようなスタンスです。

それから教職員の働き方改革と教育の質の向上ということでそこに比べ学校教育関係ですがそういうのを総括しながら、

もうこれまでの考えで考えるんじゃなくて、もう1回根底に何が、私達は今、錦江町の教育で必要なんだろうかというものをしながら実はこれら全てが

教育振興計画に生きてくるのかなと思ったりもしています。

これから5年間先の中で、錦江町の教育委員会教育はどういうふうにどういう方向性を持って推進していきましょうということですので、事務局としても作ってましたけどまた教育委員の皆様方からもいろんな情報をいただいでですね、取り組んでいただければと思いますこういう言い方をすると、私が投げやりな言い方に聞こえますよね。

となりに住んでますので、協力ができるところは一緒に楽天に取り組んでいきたいと思えますけれども本当にこの6年間ということでしたけれども皆様方のご理解とご協力のおかげですね、何とか卒業することができたなと思ってるところで感謝の一言しかございません。

事務局職員の皆さん方の日々の取り組み、そして教育委員の皆さん方のサポートがあってそして支援があって、教育行政この6年間、これらの活動をさせていただいたことに感謝を申し上げまして、最後の挨拶にさせていただきたいと思えます。

どうもありがとうございました。

乗務して閉会しますがその前に一言ずつということがありますので、いろいろ考えてらっしゃったと思えますので、小梅枝先生、谷口先生、そして最後総括を南園さんにさせていただきたいと思えます。小梅枝先生の方からお願いします。

○小梅枝委員

教育委員会議に初めて来的时候にも、我が校に通ってるんですけど、教育委員会ではどういうところなのかなってというのは全然わかってなくて、あん

まりなんですけれども私が来ていいところなのかっていうところだったんですけれども

はい一つ一つとってもですねすみません先生が教えてくださってすごく中身を作って、自分がわからないことって言われて私もどうなってんのかなとか保育所などを調べただけど、教育委員会の定例会で教えていただいたことないよね、あの会社みたいだよってことをちょっと伝えることができたのでちょっと役に立てたのかなというふうに

こういうところがありました一番印象的だったのが違うところなの数拡大ですねちょっと何年から協議会来る前だったと思うんですけれどもまだこういっちゃいけないっていう、どういう時代なんだろうっていう

大変なことがあったんですけれども今の教授先生が、子供たちの教育を止めないっていうことをすごく力強くお話くださってタブレットの配布であったりですね

いろんな町とかもあるんですけどそれに先駆けてですねすごく一生懸命取り組んでください明日の様子も拝見できたので一応保護者として

ありがたかったという感謝の言葉に尽きるんですけれどもこれからもずっと卒業という言葉が使われていました。

もう全然変わらないですって感じじゃなくて卒業しても子供たちもまた元の学校にちょっと遊びに来たりとかそういうこともあるので、これからもいろいろな人になっていただき、

いただけるのかなというちょっと期待と思いながらですね、本当にありがとうございました。

○畑中教育長

ありがとうございました。

○谷口委員

どうもご苦労さまでした

3年前によく言われたんですけれども、まさかの話でやっぱりそのとき断ったら、うん。

嘘言われてさっぱりわからずに、いやいや困るでしょうと思って引き受けたらとんでもないことでしていろんなところでサポートをしていただいて、今があります。

そして、今回の学校巡りは、ちょっとでもいいところを見せないと思ってテーマを自分で決めて、いろんな事を学校側に提出投げかけ、いろんなことを言うことができ、もちょっと真似を切りして書いてくれたのは良かったなと思います。

そして教育長先生の最後の話を聞くと、いやいや、もう早く足を向けないととんでもない教育の現場じゃないかと思ってとてもじゃないけどと思って私だと思いますのでいいえ、本当にもうとてもじゃないけど、これからの教育はもう私のもう考えではどうもできないもんなんの家庭もできないと

いう思いが今一緒いっぱいしています。

はい。

今日のただ今日の学校巡りで、おばあさんもいいえたのは、自分で頑張っ
て発表して、そんなこと言えたから皆さんだなというそれだけの気持ちで
す。

なんか、最後の言葉なんですけど、ちょっと気持ちだと思うだけが、いっば
いでうまく言えませんが、また別な意味でお会いしていろんなことを教え
ていただければ嬉しいなと思ってます。

○南園委員

どうぞいや、何か言いますか私どもも町長もう推薦を受けて議会で承認さ
れる日ですので、手帳が任期満了で包帯いうような聞こえはいいんですけ
れども新たな教育長がもう水面下で決まっています、交代になった。

中が現実だと思えます我々が聞いたら、先月の最後の定例会で、
教育長がそういう話をされて、寝耳に水でびっくりしたんですけどもトレ
ーナーをお願いします。

到底およびもつかない人事なので、私どもには何とも言えませんがけれど
戸井委員、今教育長が今後の課題で挙げられた大事な事業を一つでも二つ
でもやり遂げていただきたかったなという思い

が一番一緒にやりたかったなというのが本音なんですけど、自分も他力が残
ってますので、その間やらなきゃいけないんですけど、曲調が変わるとやっ
ぱり考え方とか、教育行政を進める方針で考え方も変わってくる可能性も
ありますので、そこら辺は所長不安なところはありますが、今6年間渡辺
教育長と一緒に仕事をして、今後の課題が示していただきましたので、こ
れはやはり一つでも二つでもあるいは全部とはいきませんが、

実現していくことが、教育長はこれまで6年間尽くしていただいたことへ
のお礼かなというふうに思ってます自分にできることは限りがありますけ
れども、できることを一つでも取り組んでこの課題に答えられるようにや
っていくしかないなというふうに思ってます。鹿屋市にいらっしゃると思
いますのでまた何らかの形で情報交換をさせていただければなと思いま
すが本当一緒に教育委員として仕事をさせていただいた中でですね。

本当にもう、教えられることばかりで、自分の相談にもたくさん乗って
いただきました。

コミュニティスポーツクラブがもう存続は危ういときにも相談をして乗っ
ていただいたし、その都度いろんなアドバイスをいただいたし、

本当に思い起こせばきりがありませんけどもはい。

それに答えなきゃいけないなという思いです。

自分も任期がある以上は、止めなきゃいけないのでできるだけ教育長も答
えられるように教育がいい。

委員の皆さん、それから事務局の皆さんと、いろいろ力を合わせながらやっていければなというふうに思っています。

今もうそれだけもうご苦労様でしたという一言でわかったんですけども本当に残念でならない。

以上です。

○畑中教育長

はい。

本当に過大な言葉をいただきまして感謝申し上げたいと思います。

私も子供たちのためと思ってこれまで自分の使命と思って取り組んでまいりましたし、また委員の皆様方のお気持ちがあって取り組んで出来た内容でまた今後の課題につきましてはですね、別に今度は大丈夫だにかぶったわけじゃなくて、こんなことをしていきたいんですよっていうちょっと私は思っていただけだと思いますが何よりも一緒にさせていただきました。本当にありがとうございました。

○邊志切係長

では、以上をもちまして第2回定例教育委員会を終了いたします。本日は学校訪問から定例教育委員会まで本当にお疲れしました。